
Br
üh
l

Gemeinsam Zukunft gestalten

Klimaschutz

Unser Leitbild: Energie- und Klima-Politik in Brühl

Elf Grundsätze für eine nachhaltige Zukunft. 

Der Klimawandel betrifft auch Brühl. Mit elf Grundsätzen zur Energie- und Klima-Politik tragen wir zur Sicherung der hohen 
Lebensqualität in der Stadt bei. Unsere Grundsätze beachten geltendes Recht, dabei denken wir weltumfassend und gleich-
zeitig nachhaltig: 

  1. Wir verpflichten uns, Energien und Ressourcen schonend 
und nachhaltig zu nutzen sowie dessen Wirksamkeit 
stetig zu steigern. Bei der Erreichung der Klimaneutralität  
orientieren wir uns an den Zielen der Bundesregierung. 
Dabei vereinen wir wirtschaftliche, ökologische und  
soziale Ziele.

  2. Wir sind ein öffentliches Vorbild. Wo es in unserer Macht 
steht, sparen wir Wasser und Energie, nutzen erneuer-
bare Energien, schaffen durch Entsiegelung von Flächen 
lebendigen Boden und vermeiden klimaschädliche  
Ausstöße sowie Abfälle. Dabei konzentrieren wir uns 
besonders auf unsere öffentlichen Gebäude.

  3. Wir sparen durch regionale Wertschöpfung Transport-
wege, vermeiden Abgase, schaffen Arbeitsplätze vor Ort 
und stärken unsere Wirtschaft. 

  4. Wir werden treibhausgasneutral. Unsere Verwaltung, 
Energieversorgung und Gebäude sollen bis spätestens 
2045 Treibhausgase vermeiden. Wo das nicht möglich  
ist, wollen wir den Ausstoß in unserer Umgebung  
ausgleichen. Damit folgen wir unserem Klimaschutz-
konzept sowie dem Klimaschutzgesetz auf Ebene der 
Bundesrepublik Deutschland.

  5. Wir ermutigen unsere Bürgerinnen und Bürger,  
Verantwortung für ihr Handeln und damit für ihre  
Umwelt zu übernehmen. Gerne beraten wir unsere  
Bevölkerung und Unternehmen zur Nutzung von erneuer- 
baren Energie. Dies gelingt uns zusammen mit den 
Stadtwerken, der Verbraucherzentrale und bürgerlichen 
Initiativen.

  6. Wir sichern mit unserer kommunalen Wärmeplanung  
die treibhausgasneutrale Wärmeversorgung. Zusammen  
mit den Stadtwerken nutzen wir unter anderem erneuer- 
bare Energiequellen in fortschrittlichen und lokalen 
Wärmenetzen.

  7. Wir arbeiten auch in Zukunft eng mit unseren Nachbar-
städten und Kommunen im Rhein-Erft-Kreis zusammen. 
Gemeinsam erreichen wir mehr für den Klimaschutz und 
die Klimaanpassung in der Region.

  8. Wir betrachtet die Themen Energie und Klimaschutz als 
Aufgabe der gesamten Verwaltung. Alle Fachbereiche 
benennen Verantwortliche, verwirklichen und über-
arbeiten das Klimaschutzkonzept der Stadt Brühl und 
setzen konkrete Maßnahmen um.

  9. Wir setzen in der Stadtentwicklung klimaschonende 
und klimaangepasste Maßnahmen um und haben dies 
in Form von Grundsätzen in der Planung sowie Bauleit-
planung verankert. 

10. Wir machen Klimaschutz sichtbar. Regelmäßig infor-
mieren wir die Bevölkerung über unsere Fortschritte im 
Klimaschutz und der Klimaanpassung. Auch unsere Ziele 
und Pläne sind öffentlich. So schaffen wir Vertrauen und 
Bewusstsein für die Herausforderungen. Wir kommu- 
nizieren verständlich, positiv und einheitlich. Wir  
nutzen alle Kommunikationskanäle, auch, um Raum zur 
Diskussion zu bieten.

11. Wir lassen uns an Ergebnissen messen. Durch eine  
regelmäßige Überwachung überprüfen wir, ob dieses 
Leitbild wirksam umgesetzt wird. Wenn nötig, bes-
sern wir nach. Die Aktualisierung dieses Leitbildes ist  
spätestens für 2030 geplant.
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